

# Antrag

## der AfD-Fraktion

### **Den Opfern ein Gesicht geben – Ausstellung zur Stasi-Inhaftierung in den Räumlichkeiten des Sächsischen Landtags zeigen**

Der Landtag möge beschließen:

#### I. Der Landtag stellt fest:

Vom 9. April bis zum 7. Mai 2025 hatten Besucher des Berliner Paul-Löbe-Hauses die Gelegenheit, die Ausstellung „Staats sicherheitsinhaftierung / 100 Portraitaufnahmen 2023–2024“ auf sich wirken zu lassen. Die durch den Fotografen André Wagenzik erarbeitete Ausstellung gibt Menschen ein Gesicht, die Opfer der oft lebens- und familienzerstörenden Stasi-Willkür wurden und damit stellvertretend für unzählige weitere Schicksale stehen. Nachdem die Portraitaufnahmen den Deutschen Bundestag verlassen haben, sollen sie dem Wunsch ihres Urhebers entsprechend, der selbst politischer Gefangener in der DDR war, auch an anderen Orten gezeigt werden – zum Gedenken an vergangenes Unrecht und zur Mahnung an die Zukunft.

#### II. Der Landtag ersucht den Präsidenten,

1. im Austausch mit dem Fotografen sowie der Landtagsverwaltung zu prüfen, inwieweit die Räumlichkeiten des Sächsischen Landtags technisch zur Präsentation der Ausstellung geeignet wären, und ein entsprechendes Konzept zu erarbeiten;
2. gegebenenfalls dafür Sorge zu tragen, dass die Ausstellung zeitnah – d. h. noch vor dem Gedenken an den 17. Juni 1953 im Jahr 2026 – im Sächsischen Landtag gezeigt wird;
3. eine feierliche Ausstellungseröffnung, nicht nur unter Beteiligung der im Landtag vertretenen Fraktionen, sondern auch betroffener Zeitzeugen sowie von Vertretern der Staatsregierung, zu projektieren.

## **Begründung:**

Die Ausstellung „Staatssicherheitsinhaftierung / 100 Portraitaufnahmen 2023–2024“ hat das Paul-Löbe-Haus am 7. Mai 2025 verlassen. Bereits im Vorfeld hat ihr Urheber André Wagenzik öffentlich signalisiert, dass er für Anfragen weiterer potentieller Ausstellungsorte offen sei, und sich dafür ausgesprochen, dass die Ausstellung von Ort zu Ort wandert. Der Landtag bietet sich hierfür nicht zuletzt aufgrund seiner symbolträchtigen Bedeutung an.

Dresden, 11.06.2025

Jörg Urban, MdL und AfD-Fraktion  
i.V. Jan-Oliver Zwerg,  
MdL und AfD-Fraktion



Unterschieden von  
JAN-OLIVER ALDO ZWERG  
am 11.06.2025